



LE SITE DE L'ASSOCIATION MARCHEURS ET PELERINS  
[www.marcheurs-pelerins.fr](http://www.marcheurs-pelerins.fr)

AOÛT - SEPTEMBRE 2025

n° 104

## LE PÉLINFO

### ASSOCIATION « MARCHEURS ET PÈLERINS »

296 Route de Saint Pierre 81200 AIGUEFONDE

Président: Yves COUZINIÉ ☎ 06 11 80 54 63

« [yvescouzinie@hotmail.com](mailto:yvescouzinie@hotmail.com) »

Secrétaire: Brigitte RIVALS ☎ 06 81 06 94 18

« [brigitte.rivals18@orange.fr](mailto:brigitte.rivals18@orange.fr) »

#### INFOS DÉCÈS

Nous avons appris avec tristesse le décès de Marcel COMBES papa de Brigitte RIVALS, secrétaire de "Marcheurs et Pèlerins".

Les obsèques ont eu lieu le mardi 16 septembre 2025 en l'église de SAINT AMANS VALTORET.

Nous adressons à Brigitte, Jean-Luc et toute la famille nos plus sincères condoléances.

**Mardi 11 Novembre 2025**

**Fête de Saint Martin de La Souque (Anglès, Tarn)**

Animée par "Marcheurs et Pèlerins"

**9h30:** Messe célébrée par le Père Xavier CORMARY, curé de la paroisse

**10h45:** Au choix, rando ou visionnage d'un montage-photos

**13h:** A la salle polyvalente d'Anglès,  
apéritif offert suivi du pique-nique (n'oubliez pas le vôtre)

**22 août 2025 ABBAYE NOTRE DAME SAINT EUSTASE (LANDES)**  
**ENGAGEMENT de SŒUR MARIE LIESSE DE LA RÉSURRECTION.**



C'est avec une grande joie que nous nous sommes rendus à l'Abbaye de Notre Dame Saint Eustase à Eyres-Moncube (Landes) pour répondre à l'invitation de Sœur Marie Liesse de la Résurrection qui renouvelait son engagement et ses vœux de stabilité à la congrégation des bénédictines olivetaines en présence de Mère Marie-Colomba, Abbesse de l'Abbaye. Ce fut une très belle journée, chargée d'émotion et une cérémonie émouvante et pleine de recueillement célébrée par le Père Patrick, Prieur



de l'Abbaye de Maylis. Au cours de cette journée, nous avons retrouvé, pour notre plus grande joie, Sœur Anne, venue spécialement de l'Aveyron ainsi que plusieurs amis de Notre Dame d'Orient. Sœur Marie Liesse et Sœur Anne gardent un très bon souvenir du groupe « Marcheurs et Pèlerins » et nous portent dans leurs prières. Nous remercions chaleureusement Sœur Marie Liesse de la Résurrection pour son invitation, nous remercions également la Mère Abbesse et toute la communauté des religieuses pour leur accueil et leurs prières.

Texte et photos: Brigitte et Jean-Luc.

Dimanche 31 août 2025

78 ème Pèlerinage à Sainte Marie de SANGUINOU (causse de Caucalières, Tarn)



Cette année encore, le traditionnel pèlerinage à Sainte Marie de SANGUINOU, a connu un vrai succès. On estime à environ 300 personnes le nombre de participants venus à pied, en vélo ou en voiture. Avec un temps idéal pour marcher, 25 pèlerins partent à 7h30 de l'église Saint Michel de PAYRIN. Arrivés vers 9h au monument aux morts de Caucalières, ils y retrouvent les anciens combattants et une belle assistance pour écouter le discours lu par Marie-Christine SIMON, adjointe au maire Yohan ZIEGLER qui ne pouvait être présent mais néanmoins avait préparé un beau discours. Dépôt de gerbes et minute de silence pour les soldats morts pour la France précédent.



Le chant « larmes d'ivoire » interprété par Léa et l'indispensable « Marseillaise » chantée par tous. Les pèlerins à pied reprennent le chemin vers SANGUINOU.

Cette fois, le groupe s'est étoffé et une bonne quarantaine arrive à la chapelle vers 11h. Un quart d'heure plus tard, avec les Pères Sébastien VAUVILLIER, curé de REVEL et

Laurent PISTRE, curé de la paroisse du Christ-Roi de MAZAMET, les porte-drapeaux et les représentants des différentes associations d'anciens combattants la messe peut commencer. La foule rassemblée sous les 4 chapiteaux reste recueillie, attentive à l'homélie du Père Sébastien qui salue, entre autres, le fait que ce pèlerinage non seulement perdure mais aussi grandisse au fil des ans. Les chants sont repris avec ferveur par une assemblée qui ne se laisse pas perturber par le vent d'Autan qui souffle de plus en plus fort sur le Causse. Après la messe, la procession prend la direction du vieux cimetière pour la prière à Marie, l'envol des pigeons de la paix et le chant « Notre Dame des Calcaires ».



Vers 12h30–12h45, toutes les personnes présentes sont invitées au verre de l'amitié offert par « Marcheurs et Pèlerins ».

Puis, plus de 150 convives prennent place sous les chapiteaux pour le grand pique-nique.

Alors que le chapelet qui conclut ce très beau 78ème pèlerinage va commencer à 15h, il faut s'activer pour démonter les chapiteaux pour la sécurité de tous et anticiper les problèmes que pourrait causer un fort vent d'Autan.



Tous face au vent

Pendant ce démontage, une quarantaine de pèlerins, accompagnée du Père Laurent PISTRE, s'installe dans la chapelle pour prier le chapelet « Nous avons passé une belle journée et vécu un beau pèlerinage » peut-on entendre au moment de repartir.

Rendez-vous le dimanche 30 août 2026 pour le 79ème pèlerinage. Réservez la date !

Texte d'Yves ..... Photos de Françoise, Gigie, Marie-Thérèse, Michel et Jean-François.

\*\*\*\*\*

## PROCESSION AUX FLAMBEAUX À NOTRE DAME DE NÉGRIN

Dimanche 7 septembre 2025 à 20h30



Très belle affluence à la traditionnelle procession à Notre Dame de NÉGRIN : plus de 150 personnes étaient présentes pour prier et chanter pour le Seigneur et la Vierge Marie. Les 3 prêtres de la Paroisse du Christ Roi (secteur mazamétain) étaient présents : Monsieur le Curé Laurent PISTRE et les abbés Bernard NÉGRIER et Joseph TRAN.

Sous un ciel clément et au chant de l'Ave Maria de Lourdes, la longue procession aux flambeaux se mettait en route passant par les rues et ruelles.

Grâce au dévouement depuis plusieurs années de Marie et Michel Bertrand et de l'équipe qui les entoure, cette tradition peut perdurer. Nous les en remercions vivement.

A la base, les habitants du quartier de NÉGRIN sur la commune de MAZAMET, avaient fait le vœu de remercier la Vierge Marie en organisant une procession si tous les hommes du hameau partis à la guerre revenaient sains et saufs.

Ce fut le cas et la procession eut lieu. Rendez-vous donc chaque année, le premier dimanche de septembre, pour vivre une belle soirée en l'honneur de la Vierge Marie.

A l'année prochaine : dimanche 6 septembre 2026 !



## RANDO À FLORENTIN - VISITES DU BREUIL ET DU CARLA

Samedi 20 septembre 2025

Le matin

**Rando à Florentin : Le Chemin des Colombes (12 km, 250 m de dénivelé)**

L'après-midi

**Découverte du chemin de Croix du Breuil réalisé par l'artiste Casimir FERRER et visite de l'église du Carla et des jardins insolites**

Grâce à Gigi, la fidèle membre de "Marcheurs et Pèlerins" qui a minutieusement préparé cette sortie albigeoise, nous avons passé une très belle journée.

Une bonne vingtaine de marcheurs est au rendez-vous à 9h sur la place du village de Florentin, une bastide créée en 1260.

Le beau-temps nous accompagne.

Les discussions vont bon train.

Notre parcours, plutôt vallonée, est agréable à travers champs, vignes et bois.

Cette balade de 12 km nous occupe toute la matinée avant le retour dans le village pour le pique-nique de la mi-journée.



L'après-midi est tout autre avec 2 visites au programme. Tout d'abord, nous découvrons en présence de l'artiste qui l'a réalisé, le chemin de croix de l'église du Breuil à Albi. Casimir FERRER nous fait l'honneur de nous le présenter en nous donnant de passionnantes explications pour comprendre les différents tableaux et l'inspiration qui l'a guidé.



Une heure plus tard, Gigi nous conduit à l'église du Carla que nous avions visité il y a quelques années. Mais les nouveaux venus découvrent les belles peintures réalisées par Casimir FERRER.



En sortant, sur le parvis, le verre de l'amitié est servi. Puis, nous déambulons malgré la chaleur dans les allées des jardins insolites du Carla pour y découvrir sculptures, verger, jardin japonais, vigne, pastel, jardin des 5 sens, rucher, plantes aromatiques. Une journée riche et appréciée de tous ! Merci Gigi !